
廉政公署昨日落案起訴一間非政府

機構的一名董事及一名經理，控告他

們涉嫌作虛假陳述，詐騙教育局向該

非政府機構撥款共逾千萬元，聲稱為

中小學生舉辦課後活動。廉署表示，

早前接獲貪污投訴遂展開調查，完成

調查後向律政司徵詢法律意見落案起

訴兩人。兩名被告獲廉署准予保釋，

將於本月 18日在西九龍裁判法院應

訊，以待案件轉介區域法院答辯。

●香港文匯報訊
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港特區入境
處早前拒絕英國《經濟學人》駐港記者黃淑琳的
工作簽證續期申請，特區行政長官林鄭月娥昨日
出席行政會議前見記者，被問及特區做法的原因
時表示不評論個別事件，但強調審批簽證屬任何
政府的自治範圍。外交部日前引用的特區政府向
海外媒體發出工作簽證數字，就是特區政府便利
海外媒體在港運作的最好詮釋。外交部發言人表
示，截至2021年4月，駐港外媒持工作簽證外籍
員工，相較去年同期增幅為18.5%，《經濟學
人》一年來在港的外籍員工人數更創下了22%的
增幅。

林鄭：審批屬政府自治範圍
林鄭月娥昨日表示，入境處處長有權根據每

個個案的情況審批簽證，特區政府不評論個別
事件，但強調審批簽證是任何政府的自治範
圍，比如她作為特區行政長官，被美國拒批簽
證，就算會對此提出異議，這也是美國的自治
範圍。
她指出，香港作為國際城市，是令她感到自豪

的海外媒體樞紐，除了有大量海外媒體駐港，更
有些以香港作為區域基地，開展亞太地區業務。
特區政府會繼續按照有關政策，便利海外媒體在

港運作，但必須遵守香港國安法。
被問到是否會承諾適時、透明地處理海外記者

的簽證申請，林鄭月娥表示，基本法已提供了有
關保證，而提供保證的最佳方法是看有關實際數
字。外交部日前引用的特區政府向海外媒體發出
工作簽證數字，就是特區政府便利海外媒體在港
運作的最好詮釋。

駐港外媒共628人持工作簽證
外交部發言人趙立堅日前在記者會指出，香

港國安法實施後，進入香港的境外新聞媒體及
從業者有增無減。截至2021年4月，駐港外媒

共有628名持工作簽證外籍員工，相較去年同期
增加98人，增幅為18.5%。而《經濟學人》一
年來在港的外籍員工人數更創下了 22%的增
幅，「數字不會說謊，希望有關方面遵守新聞
職業道德，客觀公正開展涉港報道。」
發言人強調，簽證事務是一國主權，香港特

區政府有權依據「一國兩制」和香港特區基本
法就簽證申請作出決定。香港國安法實施以
來，香港社會重回安定，法律體系更加完
善，廣大香港居民以及所有在港媒體記
者享有包括新聞自由在內的各項合
法權利和自由。

《經濟學人》駐港記者申續簽被拒 特首：外媒在港須遵守國安法
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被告分別為何顯華(52歲)、校聯支援協會有限公
司（校聯支援協會）董事，及文海欣（31

歲）、校聯支援協會經理。兩人同被控三項罪名，
即兩項串謀詐騙，違反普通法，及一項串謀使用虛
假文書的副本，違反《刑事罪行條例》第七十四條
及第一百五十九A條。

董事妻子亦涉案
廉署指出，何顯華及文海欣案發時分別為校聯支

援協會的董事及經理，而何顯華妻子是扶苗關注協
會有限公司（扶苗關注協會）的董事。校聯支援協
會及扶苗關注協會均為非政府機構，獲教育局批准
推行「校本課後學習及支援計劃──區本計劃」
（該計劃）。該計劃旨在透過舉辦中小學課後活
動，提升清貧學生的學習效能，擴闊他們在課堂以
外的學習經驗，增強全人均衡發展。教育局於
2015/2016及2016/2017學年，向校聯支援協會及
扶苗關注協會撥款推行該計劃。

稱72項目任兼職導師
其中兩項控罪指，兩人涉嫌於2015年3月1日至

2017年4月30日期間，一同串謀何顯華妻子及兩名
校聯支援協會職員詐騙教育局，向該局訛稱獲聘於
該計劃轄下72個項目任教課後學術活動的兼職導
師，在上述兩個學年與校聯支援協會或扶苗關注協
會訂立合約，而其任教時薪為165元或195元。

餘下一項控罪指何顯華及文海欣涉嫌於2016年
10月1日至2017年1月25日期間，一同串謀何顯華
妻子，知道或相信相關文書為虛假文書而使用該等
文書的副本，意圖誘使教育局接受它們為真文書的
副本，並因接受它們而作出或不作某些作為，以致
對教育局不利。
該等涉嫌虛假文書為校聯支援協會及扶苗關注協

會兩個銀行賬戶的銀行結單，涵蓋2016年9月至11
月期間的交易，以及由上述兩個銀行賬戶開出的
332張支票。
廉署調查發現，教育局分別向校聯支援協會及扶

苗關注協會撥款約650萬元及380萬元，以推行上
述72個項目。兩名被告涉嫌向教育局訛稱該等兼
職導師的時薪均為165元或195元，但他們實際收
取的時薪為60元至150元。據報有人向教育局出示
上述虛假文書作為導師支薪紀錄。教育局在廉署調
查案件期間提供全面協助。

●廉署起訴校聯支協兩高層，涉藉扶貧學生計劃騙教育局撥款逾
千萬元。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 蕭景源）在海關和警方持續高
壓打擊海上走私下，走私集團又再改變走私模式，偽裝
成普通小艇，在當眼碼頭上貨，並以正常速度行駛避免
引起注意。海關雷達系統前晚發現有小艇慢速由香港仔
避風塘出海，海關緝私艇在東博寮海峽堵截時，走私快
艇圖引緝私艇進入南丫島東南面淺灘，以擺脫追截，惟
海關識破私梟詭計，及時將其截停，檢獲市值約1,000
萬元的活龍蝦和海參，拘捕兩名男子。
海關有組織罪案調查科特別調查第一組指揮官呂少輝

昨日表示，海關雷達系統於前晚發現一艘小艇由香港仔
避風塘向內地方向駛去，雖然是正常慢駛，但沒有打開
航行燈，形跡可疑，於是安排緝私艇隊前往截查，及在
東博寮海峽東對出堵截到這艘快艇，示意停船檢查。

遇截查圖加速逃離 艇上兩男被捕
不過，該快艇未有理會，並加速至時速逾80公里，

不斷轉換方向逃離，更企圖誘使緝私艇在南丫島東南面
山邊及淺灘遇險。緝私艇在海關雷達監控指揮中心實時
分析航速、航向及水流，及時調配下，經10分鐘海上
追逐戰，終於成功截停這艘走私快艇，在快艇上檢獲懷
疑企圖走私進內地的890公斤活龍蝦和約930公斤海
參，拘捕艇上分別40歲和45歲的本地男子。
海關表示，以往走私集團通常於香港西部偏僻海岸上

貨，走私快艇往往配備4個至6個大馬力弦外引擎，在
滿載情況下超高速向內地海域飛馳，給緝私艇和往來船
隻造成極大危險。是次走私快艇改為在香港仔避風塘上
貨，僅裝配兩個大馬力弦外引擎，離開香港仔避風塘以
正常速度行駛，顯然意圖偽裝成普通小艇，避免引起執
法部門注意。
海關表示，這些快艇通常能裝載重逾3噸、180箱貨
物，而這次截獲快艇僅裝載77箱貨物，僅處於半載重
狀態，相信是為了被緝私艇追截時，可以迅速提高速度
逃離。由於走私活動存在龐大利潤，相信走私活動不會
停止，但無論走私集團如何改換模式掩飾，海關都有信
心、有能力打擊任何走私行為。
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香港文匯報訊（記者邵昕）子宮頸癌是目前癌
症中唯一病因明確，且可通過疫苗預防的癌症。
過往，由於內地接種預防子宮頸癌的HPV疫苗不
易，加上香港更早一步使用效果較佳的九價疫
苗，疫情前不少內地婦女來港打針，但新冠肺炎
疫情爆發後兩地採取控關措施，不少人無法赴港
按時注射第二針或第三針，擔心影響HPV疫苗效
果，有婦產科專家引述藥廠建議指，即使延後接
種仍能達到功效，接種者應避免在內地「溝
針」。

第二針或第三針可延後一年

香港大學李嘉誠醫學院婦產科學系講座教授顏
婉嫦日前接受點新聞《肥胡醫聊》訪問時表示，
對9歲至16歲的青少年而言，接種兩劑HPV疫苗
已能提供足夠抗體保護，但若接種者年齡超過16
歲，則要打齊三針才能形成有效保護。
針對目前不少完成第一針或第二針接種，但因
疫情關係無法赴港完成餘下疫苗接種者，顏婉嫦建
議她們在正常通關後盡量補齊針數，「根據藥廠提
供的指引，即使時隔一年或一年半，補齊三針仍能
產生比較好的功效，打得就應該盡量打齊。」
就有人提出能否在內地接種當地流行的二價、

四價疫苗，她並不建議，「現在缺乏對相關研究
數據，『溝針』不能保證疫苗效果和安全性，不
建議大家嘗試。」
顏婉嫦指出，子宮頸癌是全球女性第四大常見

癌症，潛伏期可高達幾十年，早期預防很有必
要。在「香港兒童免疫接種計劃」下，截至去年
底，參與接種計劃學校的小五女童首劑HPV疫苗
接種率已達到85%。在男性方面，HPV病毒對男
性影響雖然較女性少，但亦有
可能導致男性生殖器出現癌
變，加上HPV病毒易通過性行
為傳播，男性作為病毒傳播中
的一環，亦有必要及責任接種
疫苗。

香港文匯報訊（記者 文森）野豬問題成為極具爭
議性的社會議題，各方觀點不一。昨日，多名飽受野
豬困擾的元朗、上水等鄉郊農戶到政府總部請願，控
訴野豬對農戶、養殖戶造成的嚴重經濟損失。有種植
花卉的農戶指，野豬鍾愛食用花頭，九成鮮花農作物
都曾遭野豬破壞；有農場因一次野豬破壞，損失七成
價值較高的有機蘿蔔。農戶嘗試用鐵絲圍欄、電子驅
逐器等諸多措施均無效，又強調野豬不光影響市區居
民，鄉郊農戶也深受其害，希望政府正視問題。
本港野豬在鬧市橫行的問題頻生，鄉郊情況同樣嚴
重，本港農戶和家豬養殖戶不堪其擾。昨日，數名業
界代表到政府總部請願，讓社會各界了解問題的嚴重
性。
業界表示，自從漁護署將野豬狩獵隊解散後，近年

野豬數量激增。在元朗開辦有機農場的佘常光說：
「以前佢哋（野豬）嘅生存環境冇咁好，一胎生兩三
隻，現在無人去對付佢哋，有時一胎生十幾隻，經常
一家大細集體出動，破壞農作物。」
他說，獲野豬青睞的農作物，不少是高經濟價值，

例如淮山、紅薯、芋頭、玉米等，均是牠們的主要食
物，曾有農場一次過因野豬破壞損失了七成價值較高
的有機蘿蔔，而且野豬還會翻刨農作物的根部，以食
用蚯蚓，令農地復原成本更大。
在上水種植花卉和蔬菜的朱淦明表示，野豬喜食用
花頭，他種植的九成鮮花作物都曾遭到破壞，蔬菜情
況相對較好，但因野豬幾乎每周「光顧」，經濟損失
慘重。

憂野豬傳播非洲豬瘟病毒
朱淦明認為，政府早前宣布會撲殺市區野豬，對郊
區野豬問題卻未有積極回應，農戶們已嘗試多種方法
阻擋野豬，包括使用鐵絲圍欄、電子驅逐器等，但均
效果不彰，亦多次向漁護署反映情況，希望今次政府
能一併處理郊區野豬問題。
「我們也不支持濫殺動物，但野豬確實需要控制種
群數量，如果撲殺至比現在少咗三分之一，已經足夠
讓我哋業界喘息下。」另有養殖業者擔憂野豬可能傳
播非洲豬瘟病毒，造成家豬感染，最終可能要銷毀所
有本地豬隻。

香港文匯報訊（記者 文森）野豬傷人情況
時有發生，漁護署早前決定採取捕捉及進行人
道毀滅做法應對，又研究重發狩獵牌捕殺野
豬。行政長官林鄭月娥昨日表示，漁護署的新
措施並非貿然行動，而是留意到野豬在巿區傷
人個案增加，目的在於保障市民安全，是負責
任的做法，並指政府會考慮提高非法餵飼野生
動物的刑罰。
林鄭月娥昨日出席行政會議前表示，明白香港

好多人愛護野生動物、大自然、濕地和魚塘，但
始終政府要保障市民安全，她強調，漁護署不是
貿然採取人道毀滅行動。
她又引述數字指出，過去幾年有約30宗野豬傷

人個案，因此無理由看到情況惡化而坐視不理。漁
護署決定對在市區橫行的野豬，採取人道毀滅的做

法，體現政府採取負責任的態度保障市民安全。
她續表示，有部分市民特意及習慣到一些野

豬出沒地點餵野豬，她對於有關行為表示不贊
成，因為這樣會令野豬更傾向在市區出沒，增
加牠們的繁殖能力，因此政府不得不考慮提高
刑罰，令市民不再餵飼野生動物。
漁護署在2017年取消狩獵隊，改以捕捉、

避孕及搬遷野豬，對署方正研究重發狩獵牌捕
殺巿區野豬，前民間狩獵隊、西貢野豬狩獵協
會主席陳更接受媒體訪問時表示，當年是以驅
趕為主，不是一見到野豬就射殺，「當年也視
乎野豬的狀態是否很兇惡，未必一來就射殺，
先嚇一嚇野豬，目的不是要射死野豬，而是趕
牠們上山、不敢再下山。」如果政府重發狩獵
牌，他們樂意再組義工隊。

專家：HPV疫苗接種者應避免在內地「溝針」

鄉郊花農：九成心血遭野豬破壞

港擬提高刑罰 阻市民餵野豬

泰達幣綁架案 警再拘5男1女
香港文匯報訊（記者 葛婷）一名39歲的虛擬貨幣投資者，於本

月6日應約到九龍灣交易價值400萬元的「泰達幣」時遭設局綁
架，被禁錮一星期，其間遭虐打至手腳多處骨折及被勒索3,000萬
元贖金，至上周五（12日）始在大埔一村屋獲救。警方繼早前拘
捕6男1女後，前日再於九龍及新界多處地方，以涉嫌綁架及串謀
綁架罪拘捕多5男1女（25歲至40歲），令被捕人數增至13人。警
方強調行動仍在繼續，不排除稍後會有更多人被捕。

●多名元朗、上水等地區的鄉郊農戶到政府總部請願，控訴野豬不單橫行於市區，更在郊區對農
戶、養殖戶亦造成嚴重損失，希望政府積極應對。 香港文匯報記者攝

●海關截獲一艘走私快艇，檢獲市值1,000萬元活龍蝦
和海參。 香港文匯報記者 攝

校聯支協涉呃教局逾千萬元
訛稱辦課後活動騙撥款 廉署起訴董事及經理

掃碼睇片


